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XVI LEGISLATURA 

 

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Affari Generali) 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 92 DEL 19/10/2023 

 

MALACRINÒ Antonino (Presidente) (Presente) 

MARGUERETTAZ Aurelio (Vicepresidente) (Presente) 

BARMASSE Roberto (Segretario) (Presente) 

AGGRAVI Stefano  (Presente) 

BRUNOD Dennis  (Presente) 

FOUDRAZ Raffaella  (Presente) 

LAVEVAZ Erik (Presente) 

 

 Partecipano alla riunione la Consigliera Chiara MINELLI e i Consiglieri 

BACCEGA, CHATRIAN e SAMMARITANI. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione. Fungono da Segretari Paolo NORBIATO e Giuseppe POLLANO. 

 

Riunione congiunta con la I Commissione 

 

La riunione è aperta alle ore 16:10, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza 

del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Disegno di legge n. 121 concernente: "Nuove disposizioni per il reclutamento dei 

segretari degli enti locali della Valle d’Aosta.":  

 

ore 16.00: illustrazione, da parte del Presidente della Regione, del disegno di legge;  

ore 16.15: audizioni del Presidente del Consiglio permanente degli enti locali e del 

Presidente dell'Agenzia dei Segretari degli enti locali della Valle d'Aosta.  

 

 

Si precisa che la Commissione proseguirà i lavori per l'esame dei seguenti oggetti:  

 

2) Comunicazioni del Presidente.  

 

3) Ore 17.00: Audizione del Presidente del Consiglio permanente degli enti locali in 

merito alla proposta di atto amministrativo recante: "Approvazione del Documento di 

Economia e Finanza Regionale (DEFR) per il triennio 2024- 2026" 
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*     *     * 

I Presidenti MALACRINÒ e LAVEVAZ, constatata la validità della riunione, 

dichiarano aperta la seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, 

come da nota prot. n. 6383 in data 17 ottobre 2023. 

 

 Presiede il Presidente Lavevaz. 

 

* * *  

Alle ore 16.10 prendono parte alla riunione il Presidente della Regione TESTOLIN e la 

dott.ssa FANIZZI, Dirigente della Presidenza della Regione. 

* * *  

 

 

ILLUSTRAZIONE, DA PARTE DEL PRESIDENTE DELLA REGIONE, DEL 

DISEGNO DI LEGGE N. 121: "NUOVE DISPOSIZIONI PER IL 

RECLUTAMENTO DEI SEGRETARI DEGLI ENTI LOCALI DELLA VALLE 

D’AOSTA." 

 

Il Presidente della Regione TESTOLIN illustra il disegno di legge in oggetto che si 

prefigge di rivedere il percorso di reclutamento dei segretari degli enti locali. 

Prosegue nell'illustrazione dei dieci articoli che compongono il testo di legge. 

 

Il Consigliere AGGRAVI, relativamente al primo comma dell'articolo 3, chiede se 

siano state fatte delle valutazioni sul ruolo del Cda dell'Agenzia dei segretari nell'ambito 

delle attività che vengono portate avanti. 

Chiede, inoltre, quali siano le motivazioni della scelta di specificare la durata del 

corso di formazione in termini di mesi e non, ad esempio, di ore. 

Richiede, infine, chiarimenti in merito alla clausola di invarianza finanziaria. 

 

Il Presidente della Regione TESTOLIN risponde che i quattro mesi fissati 

riprendono le indicazioni delle norme nazionali. 

Relativamente al quesito sull’invarianza finanziaria per l'Amministrazione 

regionale, afferma che deriva dal fatto che è l'Agenzia a sostenere i costi. 

Per quanto concerne la domanda sul ruolo del Cda dell'Agenzia, dichiara che 

questo tipo di situazione non va a modificare quella pregressa e che è previsto che certe 

mansioni siano delegate a questo organo. 

 

La Consigliera FOUDRAZ chiede se ci sia l'intenzione di accogliere tutte le 

osservazioni formulate dal CPEL. 
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La Consigliera GUICHARDAZ - dopo aver ricordato che della materia si sta 

occupando il gruppo di lavoro sulla riforma degli enti locali - chiede quali siano le 

prospettive del Governo regionale in ordine all'albo unico della dirigenza. 

 

Il Presidente della Regione TESTOLIN, nel rispondere alle suddette domande, fa 

presente che ci sono e delle necessità espresse dagli enti locali, ed espone alcune 

considerazioni sulla questione dell'albo unico della dirigenza e sulle osservazioni del 

CPEL. 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede, a fronte dell'eventuale approvazione di questa 

legge, quali sarebbero gli effetti sulla parte seconda dell'albo dei segretari. 

 

Il Presidente della Regione TESTOLIN risponde che gli effetti sarebbero funzionali 

al numero di segretari assunti rispetto a quelli che sono necessari. 

 

* * *  

Alle ore 16.40 il Presidente della Regione e la Dott.ssa FANIZZI lasciano la sala di 

riunione. 

* * *  

 

* * *  

Alle ore 16.42 prendono parte alla riunione i Sig.ri MICHELETTO e FERRARIS. 

* * *  

 

 

AUDIZIONE IN MERITO AL DISEGNO DI LEGGE N. 121 DEL PRESIDENTE 

DEL CONSIGLIO PERMANENTE DEGLI ENTI LOCALI E DEL PRESIDENTE 

DELL'AGENZIA DEI SEGRETARI DEGLI ENTI LOCALI DELLA VALLE 

D'AOSTA 

 

Il Sig. MICHELETTO sottolinea la necessità di porre rimedio ad una situazione 

ormai ingestibile per diversi enti. 

Si sofferma, successivamente, sulle osservazioni contenute nel parere del CPEL. 

 

Il Sig. FERRARIS fa rilevare che l’Agenzia dei segretari, da un anno a questa 

parte, ha lavorato insieme alle strutture regionali per definire questo testo, illustra il 

percorso che è stato portato avanti e le problematiche affrontate. 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede se la modifica proposta all'articolo 2 sia un 

tentativo di allargare la platea e, quindi, cercare di stabilizzare, tramite legge, eventuali 

soggetti che verrebbero esclusi. 

Relativamente alla proposta di modifica dell'articolo 3 comma 1, chiede di 

conoscere la ratio di questa richiesta. 
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Richiede, infine, chiarimenti in relazioni all'osservazione relativa all’attivazione di 

un tavolo per la creazione dell’albo unico della dirigenza. 

 

Il Sig. MICHELETTO, nel rispondere alla domanda sulla modifica all'articolo 2, 

afferma che non si tratta di una stabilizzazione. 

 

Il Sig. FERRARIS risponde alla domanda sull'aspetto relativo al fatto che è 

l'agenzia di segretari che definisce il numero di sedi di posti occupabili. 

 

Il Sig. MICHELETTO svolge alcune considerazioni sull'attivazione del tavolo di 

lavoro per la creazione dell'albo della dirigenza unica, precisando che, oltre ad avere 

un'equiparazione sotto diversi aspetti, faciliterebbe l'interscambio tra le figure dirigenziali. 

 

Il Presidente LAVEVAZ reputa che l’indirizzo del CPEL sul tema della dirigenza 

unica sia un po' contraddittorio. 

 

Il Sig. MICHELETTO afferma che quello dell’albo unico della dirigenza è un 

obiettivo a tendere e che, in questo momento, c'è una situazione emergenziale, per cui è 

necessario che ci sia questo concorso/corso. 

 

Il Sig. FERRARIS precisa che. quella portata avanti come Agenzia, è stata la scelta 

di mettere i parametri previsti dalla normativa nazionale e illustra le finalità sottese a 

questa scelta. 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede come sia organizzata, dal punto di vista della 

struttura, l'Agenzia dei segretari. 

 

Il Sig. FERRARISS fa rilevare che, grazie ad un tesoretto accumulato negli anni, 

l'Agenzia non va a pesare sulle casse dei singoli enti il costo effettivo della procedura di 

reclutamento. 

Fornisce i chiarimenti richiesti sulla struttura organizzativa dell'Agenzia. 

 

Il Sig. MICHELETTO risponde che non è un'informazione in suo possesso in 

quanto è un atto che non passa all'esame del CPEL. 

 

Il Sig., FERRARIS aggiunge che l'Agenzia è stata contattata per quanto riguarda il 

discorso dei segretari. 

 

Il Presidente LAVEVAZ chiede se il fatto di portare avanti un atto di questo tipo 

non sia un accettare che la legge 6 non sia stata applicata o avrebbe dovuto essere applicata 

in maniera flessibile. 
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Il Sig. MICHELETTO risponde in maniera articolata al suddetto quesito ribadendo 

che si tratta di un atto che va a dare corso ad un dovere normativo. 

 

Il Sig. FERRARIS aggiunge che questo discorso è nata un anno fa e che l'Agenzia 

ha dovuto affrontare, sin da subito, le criticità derivanti dalla mancanza di definizione della 

sede di segreteria. Aggiunge che questa è l'unica soluzione possibile, in questo momento, 

per risolvere almeno il problema delle sedi di segreteria. 

 

* * *  

A partire dalle ore 17.20 la Commissione prosegue i lavori per l'esame del seguente 

oggetto:  

 

AUDIZIONE DEL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO PERMANENTE DEGLI ENTI 

LOCALI SULLA PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO: "APPROVAZIONE 

DEL DOCUMENTO DI ECONOMIA E FINANZA REGIONALE (DEFR) PER IL 

TRIENNIO 2024-2026." 

 

Il Presidente MALACRINÒ ricorda che sul DEFR non è prevista l'espressione del 

parere da parte del CPEL e che è stata chiesta l’audizione su temi di competenza degli enti 

locali riportati nel documento di programmazione. 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede quale sia la strada che, dal punto di vista degli 

enti locali, dovrebbe guidare l'obiettivo della definizione dei meccanismi di finanza locale. 

Chiede, inoltre, se gli enti locali siano stati coinvolti sul futuro della società 

partecipata che si occupa dei servizi socio-sanitari e nella definizione del Piano sanitario. 

 

Il Sig. MICHELETTO risponde che, al momento, la modifica al sistema di riparto 

non è oggetto di discussione all'interno del CPEL. Precisa che questo non significa che non 

sia necessario, nell'ottica del Testo Unico degli enti locali, andare a prevedere meccanismi 

più attuali. 

Svolge un articolato intervento sul fatto di avere un soggetto unico per la gestione 

dei servizi socio-sanitari. 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede che quest'ultimo tema venga affrontato nella 

competente Commissione consiliare. 

Domanda, inoltre, quale sia la cifra ottimale di cui gli enti locali, se hanno fatto 

delle quantificazioni, necessiterebbero per una degna programmazione 

 

Il Sig. MICHELETTO risponde che dipende a che livello si vuole mettere l'asticella 

dei servizi e delle opportunità che il territorio vuole offrire. 

 

Il Presidente MALACRINÒ chiude la seduta alle ore 17.40. 
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Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

        IL PRESIDENTE      IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 
  

 

  

 

 

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 
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